



FRENTE POLÍTICOS

1. Reincidente. Señalado dentro del ISSSTE por sobrepasar contrataciones a jefaturas de departamento para perfiles sin experiencia ni requerimientos académicos, **Luis Antonio García Calderón**, titular del Órgano Interno de Control del Instituto, sigue haciendo de las suyas. Poco le ha preocupado, hasta el momento, haber sido denunciado en varias ocasiones por los empleados del ISSSTE. Sin embargo, la manobra que planea ahora sin duda acabará con su imperio de ilegalidades. Acumula prácticas no muy claras y ahora las enfila hacia la sucesión de 2024. Cuentan que busca escenarios financieros con empresas del viejo régimen y tiende sus redes de operación con grupos políticos "incómodos" para Palacio Nacional. Todavía hay tiempo de evitarlo. Advertidos están.

2. Extravío. La titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos está metida en un lío de grandes proporciones. La recomendación emitida por el organismo que dirige **Rosario Piedra Ibarra** vuelve a dar de qué hablar. La vicecoordinadora de la fracción perredista de la Cámara de Diputados, **Elizabeth Pérez**, lamentó que se le olvide la ley. Hizo énfasis en que el artículo 102 constitucional marca claramente que los organismos como la CNDH no pueden intervenir en el rubro electoral. El líder de los senadores de Movimiento Ciudadano, **Clemente Castañeda**, hizo un extrañamiento público a la señora por inmiscuirse en temas electorales y anunció que la llamarán a comparecer. Pocas veces se vio a un titular de Derechos Humanos tan perdido. Qué pena por los apellidos.

3. Causa perdida. Gerardo Fernández Noroña se cree "la *corcholata* más fuerte" del Partido del Trabajo y aseguró tener la popularidad suficiente para medirse con el candidato que proponga Morena por la candidatura presidencial. El líder petista encabezó una asamblea informativa en Zacatecas, en la que habló de la sucesión presidencial y afirmó tener lo necesario para darle continuidad al trabajo del "compañero presidente **Andrés Manuel López Obrador**". Se autodenominó como un político radical que tiene la meta de generar las condiciones económicas para que cada familia mexicana coma, por lo menos, tres veces al día. Y pidió a la gente colocar en sus ventanas: "Noroña es el bueno". ¿Ya se vio en el espejo de la historia, señor?

4. A levantar el sistema. De acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación, se detectó una serie de anomalías en la Comisión Federal de Electricidad que decanta en un probable daño al erario por, aproximadamente, mil 634 mdp. En la segunda entrega del Informe de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021 se realizaron 63 auditorías a la CFE, dando como resultado 18 recomendaciones. En el reporte individual, la ASF destacó que se determinaron inconsistencias en los saldos y registros en la nomenclatura del listado, y la falta de 32 instructivos para el manejo de las cuentas que forman parte del rubro de cuentas por recuperar. **Manuel Bartlett**, director de la CFE, no pasará inadvertido en este asunto. ¿Ya preparó su defensa?

5. En la palestra. **Andrés Manuel López Obrador** aseguró que los expresidentes de México ya fueron castigados por sus crímenes, pues la población los ha juzgado y está consciente de sus acciones. "Sostengo que hay gente que está manchada. El caso de **Zedillo** es evidente (...) convertir deudas privadas en deuda pública es traición. Como rescatar a banqueros y trasladar el costo a todo el pueblo, porque ese rescate se paga con presupuesto público y es una cantidad enorme. En efecto, 2 billones 500 mil millones de pesos; la mitad del presupuesto", aseveró. Cierto es que el *vox populi* ha puesto a todos en el lugar que se han ganado, pero un poco de aplicación de la ley no vendría nada mal.